



# 厚別南

札幌市立厚別南中学校  
学校だより 第03号  
令和4年07月25日(月)

## 終業式 挨拶

校長 市川 恵幸

本日の終業式では

「1学期の総括」と「夏休みに向けて」という内容で、以下のようなお話をしました。

\*\*\*\*\*

始業式あるいは入学式から数えて4か月ほどになります。皆さんにとってこの1学期はどんな日々だったでしょうか。今年度は、感染症対策に留意しながら、新入生歓迎会や生徒総会などの生徒会行事や、修学旅行などの旅行的行事を実施することができました。また、授業や日常生活、部活動にも取り組むことができたのではないかと思っています。それぞれの場面において、そしてその後の学校生活の様子を見て、私は、皆さんが「自らが学校づくりの<主人公>として」そして、今年度新たに付け加えた「仲間とともに」という姿に少しずつ近づいているのではないか、と思っています。

さて、この夏休みは、昨年度の終業式でも伝えた言葉なので2、3年生は覚えているかもしれません、「凡事徹底（ぼんじてってい）」に努めてほしいと思っています。「凡事徹底」とは、「平凡で当たり前のことを徹底的に実践すること」という意味です。例えば「挨拶をしっかりする」、「自分の部屋はきちんと片付ける」「早寝早起きを心掛ける」などどんな小さなことでもかまわないので、何か一つのことを徹底してそれに取り組むことが挙げられます。できれば、人の役に立つ、あるいは人を笑顔にするようなものが望ましいと思います。一つのことを徹底的に取り組むことができれば、それをやり遂げたという「自信」となって、その後の人生を支える基礎となるものと思います。このことは、皆さんが「人生の主人公」として生きていくうえで大切なこととなると思っていますので、夏休み前に決めたことを徹底して取り組んでほしいと思っています。

コロナ感染者数が全国的に急増しています。熱中症にも注意しなければなりません。2学期に一回り成長した皆さんの元気な顔と挨拶に出会えることを楽しみにしています。

\*\*\*\*\*

一か月にわたる休業期間となることから、生活リズムの崩れや心身の体調の崩れなど懸念があります。しかし、それらを乗り越えたところに子どもたちの成長があるものと思っておりますので、ご家庭でのご協力とご理解をお願いしたいと思っております。

## 1学期の成長の芽を、夏休みに伸ばそう！ 生徒指導部長 磯部 桂子

6月14日、火曜日。この日を、私は少々不安な気持ちで迎えました。

避難訓練です。今回は、『浸水被害』を想定したものでした。体育館に全校生徒を集めることができないため、学年ごとに避難経路を確認しましたが、1年生は、前の週の校外学習で、出発前に喝を入れられていました。体育館での集会の時、並ぶのが遅く、並んでも話をやめられず、そわそわしてじっとしていられない。そんな姿を見ていて、『避難訓練の意味を理解して、行動できるだろうか』と。

8組、3年生、2年生と順調に、整然と素早く行動し、無事に下校。そして、最後に1年生。足早に入場してきた1年生は、この2週間で違った姿になっていました。

静かに整列し、学級代表の指示に従って座る。話をしている先生の方をしっかり見ている。「さようなら」のあとも、こちらの指示で玄関に移動するまでうるさくならずに待っている。そのどれもが、避難行動の際に必要な姿でした。

思えば、この1学期は、今までの2年間と違い、コロナ前に近い形になっていました。部活動が4月中に始まり、5月に旅行行事があり、先生たちや在校生でさえ忙しい思いをしていましたが、新入生にとっては新しい学校生活に慣れるだけでも精一杯の状況だったのでしょう。リュックをしょって4階まで上る足取りが重く、部活の道具を引きずるようにして登校してくる姿もありました。

でも、先日の避難訓練の様子から、新入生は厚南の一員になった、と確信しました。たった2ヶ月で、大きく様子は変わりました。身近に、2年生、3年生といういいモデルがいたのも大きいと思います。これから、学校づくりの主人公の一人として活躍してくれるだろうと期待しています。



さて、中学校の夏休みは30日間と長いうえに、気持ちが解放的になって、「これくらいはいいや」という思いを持ちやすくなる傾向があります。毎年、痛ましい事故や、事件に巻き込まれる、といった報道も目にします。

海や山のレジャー、友人と自転車で遠出する、暖かいので遅くまで外にいる、禁止されている公園で花火、家にこもってSNSへ書き込み、などちょっとした油断から大きなけがにつながったり、人を傷つけたりする事態になりかねません。自分の言動が、さまざまなことや人につながっていることを忘れず、生活をコントロールしながらも楽しんで休みを満喫し、2学期に元気に登校してくることを願っています。

## 校外生活のきまり（札幌市学校教護協会より）

ルールやマナーを守り、安全な夏休みを。

- ◇感染症対策 …感染症の拡大防止のため、換気、マスク、手洗い、三密回避などの対策を。
- ◇外出 …行先、同行者、目的、帰宅時刻（最大19時まで）を伝える。中学生らしい身なりで。
- ◇外泊 …友人宅への外泊は認められていません。
- ◇イベント等 …カラオケボックス、花火、海水浴、キャンプ、旅行は、保護者が責任ある大人が同伴する。
- ◇交通安全 …自転車の利用には十分に注意する。 \*本校校区でも事故が起きています

## スマートフォンの使い方に注意！

親子でルールやマナーについて話し合い、適切な使用をお願いします。

### ◆長時間使用によって、心配されること◆

- ・近くにないと不安、落ち着かない。[依存]
- ・睡眠不足、視力低下。[健康被害]
- ・集中力、思考力の低下
- ・SNSトラブル [事件犯罪]  
～加害者、被害者  
ともになりうる



### ◆家庭でのルール例◆

- ・リビングのみで使う。部屋に持ち込まない。
- ・使用は1日1時間まで。
- ・グループLINEは禁止。
- ・人に面と向かって言えないことは書き込まない。
- ・写真や動画を撮るときは相手の許可を取る。
- ・許可なしにアプリの追加や課金はしない。
- ・スマホはあなたのものではなく、親から借りているもの。
- ・ルールを破ったときは親に返却し、話し合う。

## 始業式は8月25日（木）

- ・時程…□始業式 □学活 □水5 □水6 給食なし、12：30下校
- ・持ち物…上靴、健康チェック表、筆記用具、通知表、夏休みの計画表、教科の課題

## 8、9月のおもな予定

8月25日（木）始業式、教育実習開始

9日（金）前期末テスト、文化祭準備期間開始

9月6日（火）陸上競技大会（厚別競技場）

14日（水）3年学力テストA

8日（木）職員会議

22日（木）文化祭



## お知らせ



1. 夏休み中の電話対応時間は8：00～17：00です。時間外は転送電話となります。
2. 緊急の内容は、ふだんと同様、保護者メールでお知らせします。
3. 夏休み中はChromebookを持ち帰りません。
4. 学校ホームページに、行事予定、各種たより等を掲載しています。ご活用ください。
5. 札幌市教育委員会では夏季休校日を実施しています。本校は8月10日（水）～15日（月）です。
6. 2学期から登校時間が8：15～8：30に変更となります。5分前の8：25には着席して読書を始め、ゆとりをもって1日をスタートさせたいところです。

※夏休み中も、お子様が新型コロナウィルス感染症に係り、陽性となった場合は、

厚別南中学校(894-7311)まで連絡をお願いします。（平日のみ）